



Heds FR

Haute école de santé Fribourg
Hochschule für Gesundheit Freiburg

Medienmitteilung

Die Hochschule für Gesundheit Freiburg beglückwünscht ihre 163 Absolventen

Die Hochschule für Gesundheit Freiburg (HEdS-FR) feiert heute 163 Neudiplomierte, welche ihren Bachelor of Science HES-SO in Pflege oder Osteopathie oder ihren Master of Science HES-SO erhalten haben. Die HES-SO ist besonders stolz darauf, 61 Diplôme bei zweisprachigem Studiengang zu verleihen, womit ein Beitrag an der Ausbildung von zweisprachigem Pflegepersonal geleistet wird, das die beiden Hauptsprachen des Landes und auch des Kantons beherrscht.

Die HEdS-FR hat den Auftrag, diejenigen Fachkräfte auszubilden, die für das Funktionieren des Freiburger Gesundheitssystems von Nöten sind. Durch chronische Personalmangel im Gesundheitswesen wird unser Gesundheitssystem weiter unter Druck gesetzt. Durch die Verleihung dieser Bachelordiplome für Pflege leistet die HEdS-FR einen Beitrag zur Umsetzung der Volksinitiative «Für eine starke Pflege», deren erste Umsetzungsstufe ja die Bildung betrifft.

Ein Engagement für Zweisprachigkeit

Die Fähigkeit, zwei Landessprachen zu beherrschen ist ein grosser Vorteil für Berufseinsteiger in der Pflege oder Osteopathie. Die HEdS-FR erhielt kürzlich die vom Forum für Zweisprachigkeit verliehene Zertifizierung «Engagement für Zweisprachigkeit» für ihre zweisprachigen Studiengänge in Osteopathie und Pflege. Die HEdS-FR ist deshalb besonders erfreut diese 61 zweisprachigen Diplome verleihen zu können und wird ihren Bildungsauftrag unter folgendem Motto weiterführen: «Ein Beruf fürs Leben, zwei Sprachen bei seiner Ausübung». Die zweisprachige Ausbildung, bei welcher 50% der Kurse und Praktika auf Französisch und 50% auf Deutsch stattfinden fördert die Vielfaltigkeit und gibt Zugang zum kulturellen Kontext der jeweiligen Pflegepraktiken.

Bachelor in Pflege

118 Diplomierte in Pflege verfügen über die notwendigen professionellen sowie zwischenmenschlichen Kompetenzen um engagierte Akteure in ihrem Bereich zu werden, welche das Gesundheitssystem von morgen weiterentwickeln werden. Als einzige Hochschule in der Schweiz die einen zweisprachigen Studiengang in Pflege anbietet, hofft die HEdS-FR auch darauf, je länger je mehr Studierende aus den Deutschschweizer Kantonen anzuziehen.

Osteopathie – eine in der Schweiz einzigartige Ausbildung

Der Masterstudiengang in Osteopathie an der HEdS-FR ist der einzige in der Schweiz, der zur Ausübung des Osteopathenberufs befähigt. Die ersten Absolventen dieses Studiengangs erwarben ihr Diplom 2019. Der zweisprachige Unterricht in Deutsch und Französisch vereint Romands und Deutschschweizer. Die Hochschule ist sehr stolz 17 neue Masterdiplome an die Personen überreichen zu können, welche ihre Studien in den letzten 5 Jahren so brillant gemeistert haben. Zudem können sich 28 Studierende über ein Bachelordiplom in Osteopathie und den Beginn des Masterstudiums freuen, welches ihre Ausbildung zum Osteopathen vervollständigen wird. Dort werden sie ihre klinische Praxis in verschiedenen praktischen Feldern wie Spitälern, osteopathischen und multidisziplinären Praxen sowie in Einrichtungen für ältere Menschen verfeinern.

Konsultieren Sie die Liste der Absolventinnen und Absolventen auf unserer [Webseite](#).

Freiburg, 6 Dezember 2022

Medienkontakt

Nataly Viens Python, Direktorin der HEdS-FR

Tel : 026 429 6001

nataly.vienspython@hefr.ch

Hes·so

Haute Ecole Spécialisée
de Suisse occidentale

Fachhochschule Westschweiz

University of Applied Sciences and Arts
Western Switzerland